

VERS UNE SOLIDARITE MONDIALE

Solidarité locale au plus près oui, mais mondiale ?

Depuis 2001, les Forums Sociaux Mondiaux, nationaux, régionaux et locaux, font entendre les voix de la société civile (ONG, associations, syndicats) face à celles des grandes entreprises du Forum Economique Mondial.

Au cœur de ces rencontres, des délégués des quatre coins du monde partagent leurs expériences locales, comme chez nous. A Tunis en février dernier, nous étions au FSM plus de 50 000 délégués, dont quelques-uns du 94. Plus de 850 ateliers autogérés concernant la place des femmes, les migrations, la religion et la politique, la démocratie, les paradis fiscaux, la dette...

Qu'en conclure ? Des solutions alternatives concrètes existent déjà. Il est urgent de les faire connaître, Des réseaux mondiaux interactifs, via le net, nous le disent :

« UN AUTRE MONDE EST POSSIBLE ».

Un cri d'espoir fantastique. La loi du seul profit mène le monde à l'impasse. Il est possible, dès aujourd'hui, de mettre l'économie au service des hommes de ce temps.

www.fsm2013.org

Louis Stroebel

Agenda paroissial

Mercredi 11 :

20h30 Célébration Pénitentielle à l'église Saint-Léonard

Judi 12 : 15h Célébration Pénitentielle à l'église Saint-Léonard

Dimanche 15 :

10h45 Eveil à la foi à la chapelle Ste-Louise, 55 rue de Chalais

11h Messe de Confirmation à l'église Saint-Léonard pour 17 jeunes du secteur Val-de-Bievre

Vendredi 20 :

17h Messe à la résidence Pierre Tabanou, 32 Av. du Général de Gaulle - L'Haÿ-les-Roses

« AUX PÉRIPHÉRIES SERVONS LA FRATERNITÉ »

TIERS MONDE SOLIDARITE

Une mission unique : le développement, en s'appuyant sur trois leviers:



- **Soutien des initiatives de partenaires**, pour le développement humain des personnes et le respect de leur dignité. **440 projets en 2013, sur les cinq continents.** Les 8 diocèses d'Ile-de-France ont choisi depuis trois ans de se rapprocher des partenaires de la région des Grands Lacs d'Afrique : Rwanda, Burundi, République Démocratique du Congo.
- **Sensibilisation et éducation à la solidarité internationale ici :** exemples, la démarche « **Bouge ta planète** » pour les collégiens et lycéens à la Roseraie, le **5 Avril 2014**, ou la rencontre d'un partenaire de la région des Grands Lacs durant le carême 2014.
- **Campagnes d'opinion/ plaidoyer** pour promouvoir une économie au service de l'homme.

TMS soutient aussi plusieurs actions de développement, grâce à des liens personnels avec ces projets (Haïti, Congo RDC, Pérou, Guinée, et Madagascar).

Parce que nous croyons à l'infinie dignité de chacun, parce que nous faisons nôtre la parole de dom Elder Camara : « *Rien de changera dans les pays du sud, si rien ne change ici chez vous* », parce que nous croyons qu'il est nécessaire d'agir à la fois sur les effets et sur les causes du mal développement, TMS propose un espace de réflexion sur les réalités de notre monde à la lumière de l'Évangile, et des actions concrètes de solidarité, ici et là-bas.

Alain et Liliane Léger

SERVICE ÉVANGÉLIQUE DES MALADES (SEM)

Le SEM va à la rencontre des personnes malades ou handicapées, qui ne peuvent se déplacer. Les membres de cette équipe vivent régulièrement un moment d'accompagnement et de dialogue auprès d'elles, et leur apportent la communion si elles le désirent.

Une fois par trimestre ils font le point de leurs visites respectives, et réfléchissent ensemble sur un thème relatif à l'écoute de la personne malade. Le diocèse leur assure aussi une formation d'une journée deux fois par an et une recollection en fin d'année.

Le groupe de partage à la maison de retraite **Tabanou** a lieu chaque semaine, et représente un temps fraternel autour d'un texte de la liturgie du jour; la messe mensuelle est un moment heureux pour les résidents; une présence régulière du SEM continue à la **maison Jean XXIII**, et auprès des personnes hospitalisées à la clinique des Tournelles où le personnel se montre très coopératif. **Le Dimanche de la Santé aura lieu le 9 Février 2014.**

Mireille Couant

**SOCIÉTÉ SAINT-VINCENT-DE-PAUL**

La société Saint-Vincent-de-Paul a fêté cette année son 180^{ème} anniversaire et ses 800 000 bénévoles, agissant dans près de 150 pays dont 17000 répartis dans plus de 1000 conférences en France, témoignent de sa vitalité et nous invitent à la suite de son fondateur, Frédéric Ozanam, à agir dans un esprit de fraternité évangélique.

La conférence de l'Hay-les-Roses répond à un besoin local et œuvre, depuis 1934, avec des actions simples : banques alimentaires, écoute, aides au paiement de factures, visites aux personnes isolées, âgées ou malades, rencontres conviviales.

Vous participez largement à la vie de la conférence : vous répondez à nos appels lors des quêtes et de la collecte des sacs de partage et vous fleurissez vos maisons. Un grand merci pour l'aide fidèle et généreuse que vous nous apportez car sans vous rien ne serait possible. N'hésitez pas à venir rejoindre notre équipe de bénévoles.

Noëlle Lesauvage

FRATERNITÉ VAL DE BIÈVRE : PASTORALE DES MIGRANTS

Composée de personnes de diverses origines, la Fraternité Val-de-Bièvre cherche à :

- Vivre la fraternité entre nous, dans toute notre diversité et dans le Christ.
- Favoriser le brassage des personnes de cultures différentes dans nos paroisses et nos villes, promouvoir un « vivre ensemble » interculturel.
- Accueillir des migrants, soutenir ceux qui sont en situation précaire, nous sensibiliser aux différentes expériences de migration.

Avec l'Eglise universelle, la paroisse fêtera la 100^{ème} Journée mondiale du migrant et du réfugié le dimanche 19 janvier 2014. Le thème : *Migrants et réfugiés, vers un monde meilleur*. Nous invitons tous ceux qui le peuvent à un Cercle de silence en soutien aux migrants le premier samedi de chaque mois à 11h, rue Guichard à Cachan.

Mary Gorgette

CHRÉTIENS BÉNÉVOLES ENGAGÉS DANS DES ASSOCIATIONS LAÏQUES

Soutien scolaire, prison, épicerie sociale, alphabétisation, accueil des Roms ...

Nous recevons des personnes rencontrées: l'amitié spontanée des enfants et des personnes âgées, le courage des mères, la persévérance des familles qui visitent régulièrement leurs proches à la prison, la patience des personnes détenues.

CULTURES CROISÉES

Des jeunes femmes d'origine asiatique ont repris leurs rencontres pour apprendre le français afin de mieux s'intégrer. Deux religieuses les aident à découvrir la langue, les habitudes, la vie en France...

Intentions de Messe

Sa 7	18h à St Léonard : Lucienne Durouchoux, Maria Isabel de Miranda, Soeur Alix Lucas, Olympe et Henri Tosello-Bancal
Di 8	11h à St Léonard : Gustave et Théodore Gérin et leur fille, Elda Triquet, Michel et René Simoniello, Manuel Pereira Domingues
Ma 10	18h à Ste Louise : pas d'intention
Je 12	9h au Moutier :
Sa 14	11h à St Léonard : Robert et Yvonne Hudelot, Maurice Donzelli
Di 15	11h à St Léonard : Soeur Alix Lucas, Anne-Marie Broggni, Emile et Jeanne Macquet et leur fils, Thierry Gohin, Joseph Pasquier
Ma 17	18h à Ste Louise : pas d'intention
Je 19	9h au Moutier : pas d'intention

en diocèse

N'oublions pas : ensemble  générations

► Vous souhaitez une compagnie ?
Vous voudriez être rassuré le soir ?
Vous avez besoin d'un complément de revenus ?

Si vous avez une chambre libre, l'association ensemble2générations répond à votre demande en cherchant un(e) étudiant(e) de confiance.

Dans cet échange qui se fait dans la bienveillance et la convivialité, le senior se porte mieux et l'étudiant peut faire ses études.

Ensemble2générations encadre les binômes (1200 en sept ans) le temps d'une année universitaire.

Contact : Christine Dastarac

Tel.: 06 87 76 22 21

www.ensemble2generations.fr

en paroisse

► **L'Équipe d'Aumônerie de l'Hôpital Paul Guiraud**, comme les années précédentes, vous invite à participer au Noël des patients en apportant quelques friandises (*bonbons, gâteaux, chocolats...*)
Vous pouvez déposer vos dons à partir du **lundi 9 jusqu'au vendredi 20 décembre** à l'accueil 11 av A. Briand. D'avance, l'équipe vous remercie et vous souhaite une belle fête de Noël.
Françoise

► **Dimanche 15 décembre à 17 heures** à la chapelle du Moutier
A l'occasion de la parution de leur dernier ouvrage, l'Académie de Poésie Guillaume de Lorris vous invite à une **rencontre-dédicace avec** :

→ **Cécilia DUTTER** :
qui a regroupé plusieurs textes d'écrivains d'horizons différents, autour de la personnalité et de la pensée **d'Etty HILLESUM**, cette grande mystique juive néerlandaise (1914-1943), affrontée à la Shoah.

→ **et Sophie HASQUENOPH** :
qui a publié la biographie du père **Louis BOURDALOUE** (1632-1704), ce grand prédicateur jésuite de Louis XIV et de la Cour... qui avait beaucoup de succès auprès des femmes, notamment de Mme de Sévigné !

Nos Peines

Nous avons accompagné à la maison du Père :

Daniel AUDEBERT (27/11), Christian HEMY, Janine LECLERCQ (29/11)

Paroles de vie :

«*Produisez donc un fruit qui exprime votre conversion* » dit Jean en (Mt 3,8)